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En una mañanera para aplicar las reglas a modo, el presidente, sin decir ningún nombre, reitera “que acato bajo 
protesta la resolución del INE ya que me impide informarle al pueblo de que hay un grupo que está acechando…que 
quiere regresar al gobierno para robar, para quitarle al pueblo su futuro, que esa es una obligación que tengo, es 
decir, el luchar por la justicia y por democracia, cómo es que no voy a advertirle a la gente que hay una pandilla de 
rufianes que quieren de nuevo tomar el gobierno para saquear y mantener en el abandono a la mayoría de los 
mexicanos, por qué no lo voy a decir, eso es lo más profundo, pero vamos a esperarnos, hay que tenerle confianza 
a la gente…”

En compañía del titular de la SCT, Jorge Nuño, el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, la 
gobernadora electa de esa entidad, Delfina Gómez,  y el Jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, el Director 
General de Banobras, Jorge Mendoza Sánchez, reveló que el primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca 
entrará en operación a partir del 14 de septiembre de 2023 e irá de Zinacantepec a Lerma, en el Estado de México, 
por lo que brindará servicio en cuatro estaciones. Manifestó que este tramo consta de 20 kilómetros, los cuales se 
recorrerán en 16 minutos y habrá una frecuencia de 10 minutos entre cada una de las estaciones. El horario será de 
6:00 a 23:00 horas, ya que por la madrugada seguirán las pruebas con otros trenes y el trazo completo de la obra.

Informó que sí realizará una gira internacional por Colombia y Chile, “vamos a estar en Colombia el día 8 y 9 de 
septiembre y el 10 y 11 en Chile. En el caso de Colombia uno de los temas a tratar es la estrategia para combatir el 
problema del narcotráfico, también de la aplicación de programas para el bienestar.”

Finalmente, agradeció al presidente Biden porque de él dependía que hubiera multas o embargos ante una denuncia 
de que supuestamente no se cuidaba a la vaquita marina y otras especies marítimas, “ayer resolvió no implementar 
nada porque la SEMAR está protegiendo a este especie en vías de extinción y a otras…” 



● Zoé Robledo, titular del IMSS, informó sobre los avances del IMSS-Bienestar, hasta el momento 22 entidades 
han firmado para adherirse. Se han sumado 5,339 médicos especialistas, entre mexicanos, cubanos y de otros 
países. 

● Respecto a las empresas de servicios médicos de apoyo y bancos de sangre en el IMSS, Zoé Robledo explicó 
que son 567 los que existen en el país. Respecto a bancos de sangre hay 57 y se dan 7 paquetes. Todas las 
actividades se realizan al interior y por gente del instituto. La licitación se dividió en mayor número de partidas 
para que participaran más empresas en los estados. Se eliminó la carta de apoyo del fabricante. Todos los 
servicios se han hecho a través de licitaciones públicas internacionales. Sobre la participación de empresas 
sancionadas, en marzo de 2016, el IMSS presentó una denuncia ante la COFECE que fue resuelta en 2020 con  
una multa pero no inhabilitó a las empresas y el IMSS detectó que diversas empresas multadas han querido 
participar, sin embargo, no pueden porque la SFP las tiene inhabilitadas. 

● Roberto Salcedo, titular de la SFP, mencionó que de las empresas de prestación de servicios y bancos de 
sangre que operan en el IMSS, 19 estuvieron actuando de manera monopólica y a 13 empresas se les castigó 
con multas e inhabilitación, las otras 6 están en curso la investigación. De las 24 sanciones, 8 están firmes y 16 
están en proceso legal porque las empresas han interpuesto amparos, y esta situación permite que puedan 
participar en las licitaciones. Se tienen dudas razonables porque hay empresas de las que están señaladas que 
abrieron filiales o cambiaron de razón social, para eso la SFP está investigando. El funcionario explicó que hay 
un portal, padrón de integridad, para que las empresas puedan mostrar su legalidad. 

● Avances del Tren Interurbano México-Toluca, los tramos 1 y 2 de obra civil, que abarca 42 kilómetros, se 
encuentran al 100%, al igual que el tramo 5 que corresponde a talleres y cocheras. Personal de la SCT informó 
que están por iniciar las pruebas. Jorge Mendoza Sánchez, Director General de Banobras, destacó la 
modernidad con la que operará el Tren México - Toluca, dijo que el total de la inversión será de 97 mil mdp y que 
son 20 trenes. El recorrido total se hace en 39 minutos. A mediados de septiembre -14- se espera iniciar el 
primer recorrido de este medio de transporte. Alfredo de Mazo, Gobernador del Estado de México y Martí Batres, 
JDG de la CDMX, destacaron los trabajos que realizan en beneficio del tren México-Toluca. 

● Agradeció al presidente Biden porque de él dependía que hubiera multas o embargos, porque había una 
denuncia de que supuestamente no se cuidaba a la vaquita marina y ayer resolvió no implementar nada porque 
la SEMAR está protegiendo a esta especie en vías de extinción. 

● Sobre los bloqueos que han realizado del sector salud porque están en contra de la federalización, Martí Batres 
informó que la comunidad médica va a tener mejores condiciones al pasar a IMSS-Bienestar, ante 
manifestaciones en diversas partes de la capital.

● Reconoció que si bien la inflación está dando tregua hay algunos comercios o productores de la harina de maíz 
que no han querido dar su brazo a torcer, dijo que ayudan mucho si obtienen precios justos y ganancias 
razonables y así en otros casos, los que se dedican a la producción de pollos, huevo. Apostó por la 
autosuficiencia.

● Sí va a visitar Colombia y Chile, van a estar en Colombia el día 8 y 9 de septiembre y el 10 y 11 en Chile. En el 
caso de Colombia uno de los temas a tratar es la estrategia para combatir el problema del narcotráfico, también 
de la aplicación de programas para el bienestar. 

● Mostró datos de cómo en Sonora ha bajado el nivel de muertes por sobredosis, en el 21, 104, en el 22, 61 y en 
lo que va del año, 14. Asimismo, demostró cómo ha habido una reducción en los homicidios en el país. 

● La mejor forma de actuar en contra de los ataques de la oposición a través de las OSC es informar al pueblo y 
llevar a cabo giras, el pueblo está contento y los que están enojados son los de la élite, y algunos sectores de la 
clase media, los de arriba, los traficantes de influencias y políticos corruptos. La gente está muy despierta. 

● Contó cómo la oposición desde elecciones pasadas, ocho meses antes de la contienda, ya estaba publicando 
encuestas y resultados para tratar de influir en la gente y ahora lo están haciendo de la misma manera. “Ahora 
ya no puedo decir nombres pero ahora el candidato está hasta arriba.” Ahora están haciendo lo mismo que 
antes, pidiendo aportaciones para la guerra sucia, pero muchos no quieren aportar porque saben que no será 
fácil. Destacó que en su libro dará a conocer nombres, montos, etc. 

● “Acato bajo protesta la resolución del INE ya que me impide informarle al pueblo de que hay un grupo que está 
acechando…que quiere regresar al gobierno para robar, para quitarle al pueblo su futuro, que esa es una 
obligación que tengo, es decir, el luchar por la justicia y por democracia, cómo es que no voy a advertirle a la 
gente que hay una pandilla de rufianes que quieren de nuevo tomar el gobierno para saquear y mantener en el 
abandono a la mayoría de los mexicanos, por qué no lo voy a decir, eso es lo más profundo, pero vamos a 
esperarnos, hay que tenerle confianza a la gente…”

LO QUE DIJO 
 ¿DE QUE SE TRATÓ LA MAÑANERA DE HOY?

LO QUE QUISO DECIR
¿CUÁL ES LA INTENCIONALIDAD ESTRATÉGICA DE SU COMUNICACIÓN?

➔ Acelera conversión del sistema de salud. 

➔ Coloca candados en licitaciones de salud.

➔ Intenta frenar a empresas de salud del periodo neoliberal. 

➔ Manda guiño a la CDMX y EDOMEX con tren interurbano. 

➔ Placea a Delfina Gómez.

➔ Evita profundizar sobre el programa de protección a vaquita marina. 

➔ Toma distancia Martí Batres de manifestaciones en contra de IMSS-Bienestar. 

➔ Jala orejas a ciertos productores y empresarios. 

➔ Fortalece alianza con LATAM. 

➔ Legítima su estrategia de seguridad. 

➔ Minimiza efectos ante ataques de la oposición.

➔ Revela estrategia política del bloque conservador. 

➔ Acata a modo solicitud del INE. 

● Mañana darán a conocer avances relacionadas con el metro, trolebuses, toda la semana se 
va a informar sobre estos temas. Se está destinando mucha inversión pública que antes no 
se hacía, lo que está propiciando que se generen empleos. Resaltó que la fórmula de abajo 
hacia arriba ha dado resultados.

● Hoy a las 11 van a recordar al presidente Juárez, quien falleció en Palacio Nacional, porque 
es su aniversario luctuoso. 

● El ser humano no es malo por naturaleza, sino son las circunstancias, hay que combatir la 
desigualdad, combatir la pobreza, hay que garantizar oportunidades de trabajo, salarios 
justos, hay que fortalecer valores culturales, espirituales, buscar vivir en una sociedad 
mejor, eso es lo fundamental para combatir el flagelo de la violencia. Habló de las 
diferencias culturales entre Estados Unidos y México. 

● Antes Liebano tenía una empresa encuestadora y era secretario particular de Zedillo. En el 
tiempo de la elección de Peña si estaba arriba pero lo ponían como en 80%, diario, diario, al 
grado de que Ciro tuvo que pedir disculpas. También cuentan con todo el apoyo de los 
medios nacionales e internacionales. 

● “Cuando yo conocí a Claudio X papá, quería que se privatizara el metro y tenía yo a uno de 
los principales intelectuales de México, que cómo iba a estar al frente de cultura de la 
CDMX un comunista. Luego en el fraude. Aparte quería aumentar el precio de la gasolina de 
10 a 20 y así terminó. Con todo respeto pero el hijo salió peor. 

● Bromeó respecto a que habrá conferencias mañaneras los sábados y domingos “porque 
hay mucha demanda".

LO VOLVIÓ A DECIR
AMLO GREATEST HITS

PARA NO HABLAR DE:   

● Ola de agresiones a periodistas. 
● Asesinato de activista LGTB en Aguascalientes. 
● Violencia en Tamaulipas.
● Respuesta de XG respecto a su empresa. 
● Asesinato de policías en Sonora.  
● Asesinato de militares a civiles en Tamaulipas.
● Francisco Garduño. 
● Rechazo a vacuna cubana. 
● Dinero entregado a Cuba por médicos. 
● Proveedores estrella de la 4T.



CON QUIÉN LO DIJO

Zoé Robledo, titular del IMSS, informó sobre los avances del 
IMSS-Bienestar, hasta el momento 22 entidades han firmado para 
adherirse. Se han sumado 5,339 médicos especialistas, entre mexicanos, 
cubanos y de otros países. 

LO QUE FALTÓ DECIR

Frentes abiertos de la 4T Trofeo a la frase 
lucidora del día

+Opacidad en licitaciones. +Violencia. 
+Fortalecimiento del crimen organizado. 
+Feminicidios. +Desaparecidos. +Pobreza. 
+Disputas internas en Morena. +Mujeres. 
+Clase media. +Inflación. +Salud. +Migrantes 
de LATAM en México.

“Acato bajo protesta la resolución del INE ya que me impide 
informarle al pueblo de que hay un grupo que está 
asechando…que quiere regresar al gobierno para robar, para 
quitarle al pueblo su futuro, que esa es una obligación que tengo, 
es decir, el luchar por la justicia y por democracia, cómo es que no 
voy a advertirle a la gente que hay una pandilla de rufianes que 
quieren de nuevo tomar el gobierno para saquear y mantener en el 
abandono a la mayoría de los mexicanos, por qué no lo voy a 
decir, eso es lo más profundo, pero vamos a esperarnos, hay que 
tenerle confianza a la gente…”

Jorge Mendoza Sánchez, Director General de Banobras, destacó la 
modernidad con la que operará el Tren México-Toluca, dijo que el total 
de la inversión será de 97 mil mdp y que son 20 trenes. El recorrido total 
se hace en 39 minutos. Se buscará que las tarifas de este tren sean más 
económicas que cualquier autobús o medio de transporte. 

  

Delfina Gómez, gobernadora electa del Estado de México, destacó la 
importancia del Tren Interurbano Ciudad de México-Toluca, dijo que esta 
obra no solo demuestra los avances de la conectividad sino que traerá 
mucho desarrollo económico. Reiteró que su gobierno trabajará de la 
mano con el Gobierno Federal.


